

En mai, l'assassinat du président Zia Rahman est venu priver le Bangladesh d'un leader dynamique et énergique; le président Sattar lui a succédé. Le Bangladesh a continué de bénéficier du plus important programme canadien d'aide bilatérale au développement, le Canada lui ayant fourni en 1981 quelque 80 millions de dollars sous forme de denrées alimentaires et de projets d'aide. Malheureusement, alors que son expansion agricole et économique avait progressé à un rythme encourageant en 1980, sa production alimentaire et son rendement économique devaient baisser sensiblement en 1981, par suite de la sécheresse.

Le Canada a maintenu en 1981 ses bonnes relations avec le Sri Lanka, où les travaux d'aménagement hydro-électrique du bassin du Maduru Oya progressent rapidement dans le cadre du plus important projet canadien d'aide au développement.

Le Canada a, de plus, continué de fournir une aide importante au Royaume du Népal où, conformément au processus d'évolution constitutionnelle en cours, on a procédé, en 1981, à l'élection d'un parlement national.

Le Canada a établi en 1981 des relations diplomatiques avec la République des Maldives; un ambassadeur non résident a été accrédité auprès de ce pays.

Les relations entre le Canada et la Birmanie ont continué d'être amicales, en dépit de contacts politiques et commerciaux limités.

Le Canada a manifesté son intérêt pour la sécurité de l'Asie du Sud en participant activement aux travaux du Comité spécial de l'océan Indien des Nations unies. Par ailleurs, des progrès encourageants ont été réalisés en vue de la création d'un Forum de l'Asie du Sud, visant à promouvoir des relations plus étroites entre les pays du sous-continent.

Asie du Sud-Est

Le Canada a continué de développer et de consolider ses relations avec les pays membres de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE: Indonésie, Malaisie, Philippines, Singapour et Thaïlande), reconnaissant ainsi la position stratégique de ces pays, leur importance politique et leur potentiel économique croissants, ainsi que le rôle toujours plus grand qu'ils sont appelés à jouer dans la région du Pacifique. Les échanges commerciaux entre le Canada et les pays de l'ANASE ont dépassé \$1 milliard en 1981. Si ce chiffre représente une baisse de 10,7 % par rapport à 1980, il n'empêche que l'on puisse déceler des preuves tangibles de rapprochement. Ainsi, en compagnie des ministres des Affaires étrangères des autres pays ayant engagé un dialogue avec l'ANASE, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a rencontré les ministres des Affaires étrangères de l'Association à la suite de leur réunion annuelle à Manille en juin.